

## GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENTE

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

ECONOMÍA Y HACIENDA

RELACIONES INSTITUCIONALES Y  
PORTAVOZ DEL GOBIERNO

ADMINISTRACIÓN LOCAL

EDUCACIÓN

SALUD

DESARROLLO RURAL  
Y MEDIO AMBIENTEASUNTOS SOCIALES, FAMILIA,  
JUVENTUD Y DEPORTECULTURA Y TURISMO  
PRÍNCIPE DE VIANAOBRAS PÚBLICAS,  
TRANSPORTES Y COMUNICACIONESVIVIENDA Y ORDENACIÓN  
DEL TERRITORIO

INNOVACIÓN, EMPRESA Y EMPLEO

## La I Conferencia de Comunidades defiende la validez del Estado autonómico como “instrumento de futuro”

*El vicepresidente Caballero participa como representante del Gobierno de Navarra en la sesión constitutiva del foro, que ha reunido a 14 autonomías*

Lunes, 21 de marzo de 2011

La I Conferencia de los gobiernos de las Comunidades Autónomas (CCAA) ha aprobado hoy una declaración institucional que defiende la validez del modelo autonómico como “instrumento de futuro” y resalta su “papel coprotagonista” junto al Estado en el desarrollo económico y social de España. Reunidos en el Palacio de la Magdalena de Santander, representantes de 14 comunidades han declarado su apoyo unánime al Estado autonómico y han destacado su contribución a la “consolidación de la democracia en España, el respeto a la diversidad y la cohesión social y territorial”.

El consejero de Presidencia y Justicia del Gobierno de Cantabria, Vicente Mediavilla, ha actuado como portavoz de las 14 comunidades autónomas que han participado en la sesión constitutiva del foro, en la que se han suscrito diferentes convenios y protocolos de colaboración en materia de industria, I+D+i, transportes y pesca. El vicepresidente primero y consejero de Presidencia, Justicia e Interior del Gobierno de Navarra, Javier Caballero, ha participado en el encuentro en representación de la Comunidad Foral, junto al director general de Presidencia, Ildefonso Sebastián.

Mediavilla ha subrayado que la declaración aprobada hoy comparte el “mismo espíritu y finalidad” que la Conferencia de Gobiernos: “potenciar la colaboración y coordinación de todas las Comunidades Autónomas y la cooperación de éstas con el Gobierno de la Nación para una mejor prestación de los servicios públicos”. Las Comunidades han resaltado además que el Estado de las Autonomías ha contribuido a que los ciudadanos tengan unos servicios públicos de mayor calidad, una mejora en la distribución de la riqueza entre los distintos territorios, una mayor cohesión social y más igualdad entre los españoles.

Asimismo, han defendido que los logros de la descentralización política en España no deben confundirse con el estancamiento del modelo del Estado autonómico, el cual “no está cerrado y debe evolucionar”, porque “todo modelo es susceptible de perfeccionarse y mejorar, siempre desde el consenso político y social más amplio posible”.

### Acuerdos en industria, I+D+i, transportes y pesca

Por otro lado, las CCAA han suscrito otros acuerdos y convenios. En el primero de ellos, se establece un protocolo general de actuaciones comunes en materia de industria y seguridad industrial y, más concretamente, en lo que se refiere al intercambio de información y al establecimiento de líneas de cooperación y de control de las empresas prestadoras de los servicios de instalación y de su mantenimiento.

En segundo lugar, se ha pactado establecer una postura común ante la reforma de la Política Común de Pesca que regirá la actividad marítimo–pesquera y acuícola europea a partir de 2013, ante lo que las comunidades afectadas tienen previsto fomentar los contactos y la coordinación en este ámbito. En virtud de este acuerdo, se establece la coordinación necesaria con el Gobierno del Estado, en su departamento correspondiente, de cara a coordinar las acciones y posturas comunes, de manera que se refuerce la situación y propuesta del Reino de España en el proceso de reforma, aunando las sinergias e integrando los esfuerzos en los ámbitos y eventos decisorios.

Por otro lado, se ha establecido un marco de colaboración en materia de nuevas tecnologías aplicadas al transporte público y, singularmente, al de personas. Las CCAA firmantes se comprometen a adoptar diversas medidas para compartir información y colaborar en el desarrollo de nuevos proyectos tecnológicos. Otro de los protocolos suscritos se refiere a la definición de actuaciones comunes en materia de I+D+i y, más concretamente, en lo que se refiere al intercambio de información y líneas de cooperación entre los centros de investigación y los centros tecnológicos, con el objetivo último de impulsar este tipo de programas en las empresas.

El quinto de los convenios pretende impulsar el plurilingüismo educativo para conseguir su adecuación a las necesidades y exigencias de aprendizaje de las Comunidades Autónomas que lo suscriben. Con el objetivo de introducir el plurilingüismo en la enseñanza, se han identificado varios ejes estratégicos como impulsar la impartición de materias en lenguas extranjeras, el diseño de líneas de actuación sobre la enseñanza de las lenguas españolas cooficiales, y la utilización de lenguas extranjeras, principalmente el inglés, en la docencia y la investigación de las universidades españolas.

Por último, las comunidades han acordado establecer un marco de colaboración para el intercambio de información, con el fin de evitar supuestos de doble inscripción en los registros de parejas de hecho o similar naturaleza de las Comunidades Autónomas.

### **Próximo encuentro, en Toledo**

Tras concluir la reunión, el consejero de Presidencia de Cantabria ha anunciado que la II Conferencia de Gobiernos autonómicos se celebrará el mes de noviembre en Toledo. A petición de Galicia, en el próximo encuentro se debatirá una propuesta para la reducción del gasto farmacéutico.

La I Conferencia de Gobiernos de las Comunidades Autónomas se acordó crear el pasado 25 de octubre en Santiago de Compostela, como evolución del Encuentro entre Comunidades Autónomas para el desarrollo de los Estatutos de Autonomía, que se venían celebrando desde 2008. El foro está integrado por las comunidades de Cantabria, Asturias, Cataluña, Navarra, Galicia, Andalucía, La Rioja, Murcia, Comunidad Valenciana, Aragón, Canarias, Castilla-La Mancha, Extremadura, Baleares, Madrid y Castilla y León.

En la reunión hoy, además del vicepresidente Caballero y el responsable de Presidencia de Cantabria, Vicente Mediavilla, han participado el consejero de Presidencia de La Rioja, Emilio del Río; la consejera de Hacienda y Administración Pública de la Junta de Andalucía, Carmen Martínez; el consejero de Presidencia, Administraciones Públicas y Justicia de Galicia, Alfonso Rueda; el consejero de Presidencia de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez; el consejero de Gobernación de la Generalitat Valenciana, Serafín Castellano; y el consejero de Presidencia, Justicia y Seguridad de Canarias, José Miguel Ruano. También han acudido al encuentro la consejera de Presidencia, Justicia e Igualdad de Asturias, María José Ruano; el director general de Asuntos Europeos y Cooperación con el Estado de la Comunidad de Madrid, Antonio González; el director general de Desarrollo Estatutario de Aragón, Xabier de Pedro; el director general de Coordinación de la Junta de Castilla-La Mancha, José Juan López, y el director general de Administración Local, Relaciones Institucionales y Acción Exterior de la región de Murcia, Juan Antonio Morales. El Presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, ha sido el encargado de dar la bienvenida a los representantes autonómicos que han participado en este encuentro.

